
Compte rendu du CVS du 23 Novembre 2022 
 

 

Présents : 
Usagers :  Président Matys GERARDOT – Délégués élus 

Professionnels : Mr Germain, Mme Dandumont, Mr Bernard, Mme DA COSTA 

Familles : Mme Magonet, Mme Eloy, Mr Lambert, Mme Grendena, Mr Brulin 

Personnes extérieures : 4 AESH 

 

Ordre du jour 
 

 

1) Le compte-rendu du CVS du 15 Juin 2022 est validé 

 

2) Suites données aux demandes du dernier CVS :  
 

Demandes acceptées,  réalisées ou en cours :  

- Visiter une gendarmerie : fait pour le groupe SIPFP gendarmerie de Revin et 

Charleville. Voir éducateurs pour les autres groupes. 

- Voir plus souvent les chiens Lupin et Mouche : beaucoup d’usagers en bénéficient en 

fonction des besoins de chacun. 

- Sorties avec des thérapeutes : fait 

- Prendre des repas avec les thérapeutes : fait par Alison, Camille, Emeline, Marie et 

prochainement l’infirmière Marie- Cécile. 

- Avoir des cerceaux pour la récréation : fait 

- Avoir des rubans pour faire de la danse : fait 

- Avoir plus de pâtes, de yaourts au chocolat, de carottes, du couscous et des lasagnes à 

la cantine : fait 

- Groupe Majeurs – portes coulissantes (cuisine et séjours à réparer) : fait 

- Groupe Projet – repeindre eux-mêmes la salle éducative : en cours (en bleu et blanc) 

- Laisser l’entrée jusqu’à la fin du repas : pas toujours fait selon le personnel. A revoir 

avec l’équipe  

 

Demandes refusées car trop dangereux : avoir une balançoire et une tyrolienne 

 

3) Situation de rentrée :  
 

POINT SANITAIRE  

 

Gestes barrières liés à la COVID 

• Port du masque abandonné 

• Vigilance sur le lavage des mains 

• Désinfection ozonale maintenue dans tous les bâtiments 

• Plus d’obligation de pass sanitaire pour les visiteurs 



 

Vaccination  

• Campagne 4ème dose COVID proposée sur la base du volontariat pour les 

professionnels + campagne pour la grippe 

 

 

POINT RESSOURCES HUMAINES  

 

• 6 départs de personnels dont 2 démissions et 4 fins de contrat 

• 6 embauches  dont 1 CDI et 5 CDD. Beaucoup de difficultés à recruter des 

thérapeutes à temps plein d’où le recrutement de personnel à temps partiel 

 

ENTREES ET SORTIES DES USAGERS 

 

• 1 sortie : usager orienté en ESAT 

• 5 entrées + 1 inclusion à temps partiel tous les vendredis 

 

Voir Document transmis par Monsieur Bernard pour plus de précisions sur les entrées et 

sorties au niveau des professionnels et usagers. 

 

4) Point sur les travaux :  
 

Réalisés : 

• Réfection des enduits de soubassements 

• Taille des haies 

• Salle enseignante « Pommes de Pin » 

• Construction de box près de la serre pour l’aménagement d’un système d’arrosage 

(récupération des eaux de pluies). 

• Démontage de l’aire de jeux 

• Réfection escaliers secours bœuf 

•  

En cours :  

• Bardage maison Maréchal 

 

Prévus :  

• Bureaux psychologue, orthophoniste (pose de placards) 

• Bardages maison Hardy, ateliers, restauration 

• Construction garage près de l’atelier conditionnement 

• Construction terrasses bâtiment médico-éducatif 

 

5) Comité d’Education à la Santé, la Citoyenneté et au       Développement 

Durable (CESCDD) :  
 

Actions CESCDD de Septembre à décembre 2022 



(voir document transmis par Monsieur Bernard pour plus de précisions sur le contenu des 

actions et les participants) 

 

Santé :  

- Médiation animale avec chiens à partir du 18/10 animée par Cécile Stella : budget : 752 

euros 

- Médiation animale avec lapins animée par Sophie THIRIET : budget 65 euros 

- Pony équilibre – Parcours de motricité : tarif 40 euros 

- Participation à la semaine du goût du 10 au 14 octobre : « vivre le goût » : coût global 

583.56 euros 

 

Développement durable :  

- VALODEA : intervention en septembre sur le tri sélectif et le compostage (SEES et 

SIPFP) 

 

Citoyenneté :  

- Visite des gendarmeries de Charleville et Revin pour la SIPFP 

- DUODAY le 17 novembre : participation de 2 jeunes 

- Découverte du Street Art pour les Séquoias et les entrants (tarif : 384 euros) 

 

En cours :  

- Partenariat avec les jardins de la ramée à Cul-des-Sarts (projet jardinage) 

- Parentalité : RDV à la MDS de Revin en décembre + prise de contact avec une sage-

femme 

- « Ma Petite Planète » : Défis divers sur l’environnement 

- Travail sur les économies d’énergies : lumières – chauffage – fermetures des portes et 

fenêtres – mise en place de multiprises – éteindre les ordinateurs – réduire le nombre 

d’impressions et photocopies – achat d’ardoises effaçables… 

 

6) Retour sur le journal interactif : 
 

Groupe « Pommes de pin » : 

Les enfants sont contents de l’utilisation du cahier en classe. 

Les parents consultent régulièrement le cahier et participent au retour sur les activités des 

enfants le week-end. 

 

Groupe « Epicéas » : 

Les cahiers ne semblent pas être regardés par les parents, aucun retour des familles. 

 

Groupe « Séquoias » : 

Le cahier est une bonne aide dans les apprentissages, un outil de valorisation et de 

motivation. 

Beaucoup de retours sur les activités du week-end. 

A noter que certains jeunes ne veulent pas donner d’informations sur leur week-end dans le 

cahier. 



 

7) Fête de fin d’année :  

 
Un catalogue « Marché de Noël » a été distribué à chaque usager avec un bon de commande. 

 

3 jetons seront offerts à chaque enfant pour bénéficier d’une boisson ou collation sur le 

marché de Noël. 

 

Il n’y aura pas de cadeaux individuels cette année mis à part quelques friandises distribuées 

par le Père Noël. 

Chaque groupe aura un budget alloué pour une activité commune ou un achat commun que les 

usagers détermineront avec leurs éducateurs. 

 

Voir le programme de la fête de fin d’année et le plan du gymnase (festivités et marchés de 

Noël) remis par Monsieur BERNARD. 

 

8) Temps d’expression familles/usagers : 
 

Voir liste transmise par Monsieur BERNARD 

 

Demandes des usagers acceptées : 

- Aller à la mer ou à la montagne en séjour : à voir sur chaque groupe à compter de juin 

- Toilettes des filles, difficultés pour appuyer sur le bouton pour se laver les mains : voir 

avec l’équipe logistique 

- Passer l’ASSR : sera remis en place comme tous les ans 

- Faire des concours à thème : voir pour remettre en place 

- Faire un tournoi de foot : voir avec Jérôme, Benjamin et Lilian 

- Porte des toilettes de la maison Maréchal se déboîte : voir équipe entretien 

- Travailler plus sur les ordinateurs : voir les éducateurs 

- Avoir des jeux de Sociétés (Fort Boyard, loups garous…) : voir avec les éducateurs 

dans le cadre du cadeau commun pour Noël. 

- Cantine : temps trop long entre les plats… Revoir avec l’équipe cuisine  

- Avoir un appartement de mise en situation : ce sera fait dans le cadre d’un partenariat 

avec les établissements de l’Albatros de Montcornet et de Rocroi. 

- Porte coulissante de la cuisine à réparer : à revoir avec le service entretien 

- Plus de RDV pour la coiffure : uniquement dans les périodes sans classe. 

 

Demandes des usagers à l’étude : 

- Avoir un parc de jeux : à l’étude car coût très onéreux. 

- Avoir des jeux pour chanter (souhait Pommes de Pin) : voir quels jeux… 

- Avoir des intervenants judo : à réétudier 

- Avoir une fontaine à eau dans les locaux de la SEES + gourdes : A étudier pour la 

fontaine à eau 

- Avoir du kebab de temps en temps : à voir 



- Utiliser des gourdes réutilisables pour les compotes pour faire des économies : idée à 

creuser…. 

- Avoir plus de stagiaires 

- Avoir des Wraps aux légumes : A voir  

 

Demandes des usagers refusées : 

- Mettre un filet au dessus du city stade : coût trop élevé 

- Mettre un canapé dans la ludothèque : on ne peut pas surcharger l’espace, il y a déjà un 

petit canapé et des coussins. Même réponse pour les fauteuils dans le hall Maréchal. 

- Créer un mur d’escalade dans le gymnase : trop dangereux 

- Avoir un compte Disney ou Netflix  

- Avoir des jeux pour le sport : il y en a suffisamment 

- Pouvoir chanter dans le bus : déconcentre le chauffeur 

- Avoir plus de disponibilités de transport durant les semaines sans enseignant  pour les 

sorties : pas possible d’acheter d’autres véhicules. 

- Avoir des balles de baby-foot : stock auprès de Mr Ducarmes  

- Avoir un peu le téléphone dans le courant de la journée : les téléphones doivent rester 

dans les casiers. 

 

 

Les demandes pour travailler davantage avec les maîtresses, Anne-Sophie, Béatrice et 

médiation animale ne sont pas possibles. La priorité est donnée selon les besoins individuels 

de chaque usager et des créneaux horaires disponibles (qui sont limités). 

Les cadeaux de Noël ne seront plus individuels : cadeau collectif avec un budget alloué à 

chaque groupe. 

Rappel des règles d’utilisation des téléphones dans les bus : les téléphones sont acceptés 

uniquement pour écouter de la musique. 

 

9) Questions et remarques diverses : 
 

Questions des familles : 

Est-il possible que les familles soient transportées lors des fêtes de Noël ou de fin d’année ? 

Réponse : Non, manque de véhicule, coût important 

Transport éventuellement possible pour se rendre au RDV pour un PIA en cas de difficultés 

avérées pour se déplacer. 

 

Madame Grendena dit avoir des difficultés à mettre un visage sur chaque nom des 

professionnels qui encadrent son enfant. 

Madame Dandumont propose de transmettre un trombinoscope aux familles pour mieux 

connaître les personnels. 

Proposition acceptée à l’unanimité. 

 

Une adresse mail a été créée pour que vous puissiez poser des questions ou si vous avez 

des remarques : cvs@apajh08.fr 

 


